
Ecoles : les syndicats scolaires sont efficaces! 
 
Elle est loin l’époque où il y avait dans chaque village une classe unique, pas de maternelle, pas de 
cantine et pas de garderie. Depuis  des années, les communes ont fait de gros efforts  pour offrir 
aux familles et aux élèves des conditions identiques à celles que l’on trouve  « en ville ». 
Les villages se sont regroupés  et ont créé des syndicats intercommunaux de regroupement  
pédagogique ( SIRP )  qui rayonnent sur des territoires  limités comprenant 2, 3 ou 4 communes. 
 
Les familles, hormis celles  qui choisissent le privé, scolarisent les enfants dans ces structures et il 
n’y a plus de fuite vers les bourgs centres. 
La proposition de  Monsieur le Préfet du Gard de fusionner  plusieurs SIRP  va à l’encontre  
d’une école de proximité gérée au plus près par des élus de terrain.  
 Par exemple, Monsieur le Préfet envisage de regrouper les 5 SIRP suivants: SIRP de la vallée de la 
Tave (Saint-laurent la Vernède, Fontarèches, La Bruguière, La Bastide d’Engras), SIRP Soleyron-
Brugas  (Vallabrix et St- Hippolyte de Montaigu), SIRP de La Capelle-et-Masmolène, Flaux et St-
Victor des Oules, SIRP de Pouzilhac et Valliguières, SIRP de Lussan, Fons sur Lussan  et 
Vallérargues.  
 
Cette nouvelle entité  s’étendrait de Valliguières  jusqu’à Fons sur Lussan, villages distants de 39 
kilomètres!  
Les enfants seraient contraints à des déplacements importants, le coût de transport assuré   
par  le Conseil Général serait également plus élevé. Au moment où il devient nécessaire de prendre 
en compte le développement durable et de limiter l’émission de gaz à effet de serre, cette 
proposition apparaît comme un contresens. Elle constituerait un recul pour la qualité de vie dans 
nos villages et  pour la vitalité du monde rural. 
 
Compte tenu des inconvénients des fusions proposées, il est à craindre que le projet de Monsieur 
le Préfet ne  réponde  qu’à une logique de réduction des postes d’enseignants et desserve les 
intérêts des populations des villages regroupés. 
 
Nous appelons le plus grand nombre d’élus à rejeter cette nouvelle organisation territoriale  qui est  
inacceptable. Nous demandons aux familles de soutenir l’action des élus. 
 
Bernard Rieu, maire de Vallabrix 
Odile Pernin-Vidal, adjointe 
 


